

Introduction

Au nom du Père et du Fils, et du Saint Esprit.
R/. Amen.

Prière préparatoire

O Jésus, notre Sauveur, nous voici humblement devant Toi, afin d'implorer ton infinie miséricorde, pour nous, pour les pécheurs, pour les mourants, et pour toutes les âmes des fidèles trépassés. Daigne nous appliquer les mérites de ta sainte Passion que nous allons méditer dans ce chemin de Croix.

O Notre-Dame des Sept-Douleurs , daigne nous inspirer les sentiments de compassion et d'amour avec lesquels tu as, la première, suivi ton divin Fils, dans la voie douloureuse du Calvaire.

Chant

Première station Ponce Pilate condamne Jésus à mort

Nous t'adorons au Christ et nous te bénissons

R. Parce que tu as racheté le monde par ta sainte Croix

Alors Pilate décida de satisfaire leur requête. Il relâcha celui qu'ils réclamaient, Barabbas le prisonnier condamné pour émeute et pour meurtre, et il livra Jésus à leur bon plaisir. (Lc 23, 24-25).

Méditation

Notre Seigneur, le juste, est injustement condamné. L'homme rejette son Sauveur qui le gêne. Jésus-Christ dérange ceux qui préfèrent les ténèbres du péché à la lumière de la vertu et de la sainteté.

Peut-être nous est-il arrivé de trouver nous-mêmes à certains moments la Loi de Dieu trop dure et de nous laisser aller sur la pente de la médiocrité par conformisme et par crainte de nous faire mal voir.

Prière

O Jésus, pardon pour toutes les fois où au cours de ma vie, j'ai par mes paroles, par mes actes, ou par mes silences coupables, contribué à vous mettre à mort. Merci de m'avoir rendu à la vie par les mérites de ta sainte Passion. Donne-moi la grâce de te suivre désormais sur le chemin de l'éternelle Vie, quoi qu'il m'en coûte.

Notre Père

Chant

Deuxième station Jésus est chargé de sa croix

Nous t'adorons au Christ et nous te bénissons

R. Parce que tu as racheté le monde par ta sainte Croix

Les hommes qui gardaient Jésus se moquaient de lui et le rouaient de coups. Ils lui avaient voilé le visage, et ils l'interrogeaient : « Fais le prophète ! Qui est-ce qui t'a frappé ? » Et ils proféraient contre lui beaucoup d'autres blasphèmes. (Lc 22, 63-65).

Méditation

Ici commence la folie de la Croix. La loi de Moïse maudit le condamné pendu au bois. C'est pourtant ce supplice que Dieu a choisi, dans sa sagesse, de préférence à tous les autres, pour le Salut du monde.

Jésus reçoit des hommes la lourde croix sur laquelle ses mains seront clouées. On la jette sur ses épaules qui ploient sous la lourde charge. « Si quelqu'un veut venir après moi, dit Jésus, qu'il prenne sa croix chaque jour et qu'il me suive. »

Prière

O Jésus, aide-moi à voir à travers chacune de mes souffrances une part de ta Croix glorieuse. Aide-moi à ne pas reculer devant la croix et pour cela à ne jamais oublier que les tribulations de cette vie sont bien légères en comparaison avec le poids de gloire qu'elles nous méritent pour l'éternité.

Notre Père

Chant

Troisième station **Jésus tombe pour la première fois**

Nous t'adorons au Christ et nous te bénissons

R. Parce que tu as racheté le monde par ta sainte Croix

En fait, c'étaient nos souffrances qu'il portait, nos douleurs dont il était chargé. Et nous, nous pensions qu'il était frappé, meurtri par Dieu, humilié. Or, c'est à cause de nos révoltes qu'il a été transpercé, à cause de nos fautes qu'il a été broyé. (Is 53, 4-5)

Méditation

Epuisé par les supplices, Jésus tombera, par trois fois. Ici, il trébuche sur les cailloux du chemin, il chancelle et s'affaisse sous le poids de la croix. En réalité, notre Seigneur, qui n'est jamais tombé dans le péché, a succombé sous le poids de nos proches péchés, plus pénibles à son cœur que ne lui fut douloureuse sa croix. Ses chutes physiques rachètent nos défaillances morales ; car sur Lui pèse le châtement qui nous sauve, c'est bien par ses plaies que nous sommes guéris.

Prière

O Jésus, pardonne les péchés que j'ai commis depuis ma plus tendre enfance. Pardonne mes erreurs et mes fautes de jeunesse, mes ignorances et mes jugements rapides et trop sévères, la sensualité et l'égoïsme, la paresse, les imprudences et les dérèglements de mon cœur. Merci de m'avoir montré le chemin du salut. Soutiens mes pas afin que je te suis sur le chemin de la Croix, sur le chemin du don de soi.

Notre Père

Chant

Quatrième station Jésus rencontre sa Mère

Nous t'adorons au Christ et nous te bénissons

R. Parce que tu as racheté le monde par ta sainte Croix

Or, on manqua de vin. La mère de Jésus lui dit : « Ils n'ont pas de vin ». Jésus lui répond : « Femme, que me veux-tu ? Mon heure n'est pas encore venue ». Sa mère dit à ceux qui servaient : « Tout ce qu'il vous dira, faites-le » (Jn 2, 3-5).

Méditation

La Sainte Vierge s'est effacée pendant la vie publique de Jésus, après le miracle accompli à Cana. Mais à l'heure douloureuse de la Passion de son Fils, elle sort de l'obscurité et va au-devant de son enfant humilié et outragé.

Un échange de regards a suffi entre Jésus et sa Mère ; comme l'héroïque mère du livre des Macchabées, la Vierge Mère encourage son Fils à avancer vers la mort cruelle de la croix en hommage filial à Dieu dans la pleine obéissance.

Heureux ceux qui ici-bas rencontrent Marie sur leur route, car Marie conduit toujours les âmes vers son Fils Jésus !!!

Prière

O Marie, aide-moi à vivre toujours plus près de toi afin d'éviter les sentiers tortueux du péché. Guide-moi pour que j'emprunte à ta suite le chemin de la vertu, du devoir et de la croix avec ton Enfant bien-aimé.

Je vous salue Marie

Chant

Cinquième station
Simon le Cyrénéen aide Jésus à porter sa croix

Nous t'adorons au Christ et nous te bénissons

R. Parce que tu as racheté le monde par ta sainte Croix

Comme ils l'emmenaient, ils prirent un certain Simon de Cyrène, qui revenait des champs, et ils le chargèrent de la croix pour qu'il la porte derrière Jésus (Lc 23, 26).

Méditation

Simon de Cyrène revenait des champs, lassé de sa journée de labeur. Il marchait vers notre Seigneur sans l'avoir encore rencontré, il ignorait vers quel sommet de souffrance et de gloire le conduisait l'acceptation courageuse de se fatiguer pour aider un autre.

Le contact entre Simon et le Christ se produisit d'une façon désagréable : sous forme de réquisition de force et de corvée imposée. Mais, Simon de Cyrène va comprendre bien vite que la croix de Jésus ne s'ajoute pas à la nôtre, comme un poids supplémentaire : non, elle s'y substitue.

Maintenant que notre Seigneur est au Ciel, ce n'est plus au Christ de porter la croix, mais à nous tous de nous relayer de siècle en siècle pour prolonger son rayonnement et sa gloire.

Prière

O Jésus, aide-moi à ne pas évacuer la croix de ma vie. Donne-moi le courage de faire tout le bien que tu attends de moi. Aide-moi à soulager mon prochain dans ses épreuves comme Simon de Cyrène l'a fait pour toi, car c'est en portant le fardeau les uns des autres que nous accomplissons ta Loi d'amour.

Notre Père

Chant

Sixième station
Une femme essuie le visage de Jésus

Nous t'adorons au Christ et nous te bénissons

R. Parce que tu as racheté le monde par ta sainte Croix

Alors, les justes répondront au Roi : « Seigneur, quand est-ce que nous t'avons vu affamé ou assoiffé, étranger ou nu, malade ou en prison ? ». Et le Roi leur répondra : « Amen, je vous le dis : chaque fois que vous l'avez fait à l'un de ces plus petits de mes frères, c'est à moi que vous l'avez fait » (cf. Mt 25, 37-40).

Méditation

Jésus est la splendeur de Dieu, le reflet de sa Gloire. Et pourtant, dans sa montée au Calvaire, nous le voyons pourtant défiguré, le visage couvert de crachats, de sueur et de sang. Il est vraiment l'homme des douleurs, méprisé et déconsidéré.

Mais voilà qu'une femme pieuse, Véronique, bravant la haie de soldats, essuie d'un geste héroïque son visage défiguré pour lui rendre un peu de dignité et d'humanité. Pour récompenser son geste généreux, notre Seigneur a gravé sur son voile l'image de sa Sainte-Face.

Prière

O Jésus, tu veux non seulement que je porte ta croix comme Simon de Cyrène, mais encore que je ressente en moi ce que tu as éprouvé durant ta Passion, à la manière de sainte Véronique. En considérant avec attention les douleurs de ta Passion, je trouverai le courage de conformer ma vie à la tienne par une consécration totale à ton service, quelle que soit ma vocation.

Je vous salue Marie

Chant

Septième station
Jésus tombe pour la seconde fois

Nous t'adorons au Christ et nous te bénissons

R. Parce que tu as racheté le monde par ta sainte Croix

Lui n'a pas commis de péché ; dans sa bouche, on n'a pas trouvé de mensonge [...]. Lui-même a porté nos péchés, dans son corps, sur le bois, afin que, morts à nos péchés, nous vivions pour la justice. (1 P 2, 22.24)

Méditation

Déchargé de sa croix par l'aide de Simon de Cyrène, Jésus ne s'affale pas cette fois-ci sous l'horrible poids du fardeau, mais parce que ses forces le trahissent. Jésus s'affaisse sur la route du Calvaire pour nous guérir de nos propres chutes. Car c'est pour nous que Jésus est fatigué, Il nous a créés par sa force et il nous a guéris par sa faiblesse.

Osons implorer le pardon de Dieu pour les péchés commis par les adultes à la force de l'âge. Demandons-lui pour les jeunes la grâce de la fidélité aux promesses de leur baptême.

Prière

O Jésus, au milieu des épreuves de la vie, ne me laisse pas quitter la voie étroite, la voie royale de la sainte Croix. Et si, par malheur, je m'écartais un jour du droit chemin, accorde-moi la grâce et la force, mais surtout l'humilité, pour revenir bien vite sur la route du Ciel.

Notre Père

Chant

Huitième station **Jésus rencontre les femmes de Jérusalem**

Nous t'adorons au Christ et nous te bénissons

R. Parce que tu as racheté le monde par ta sainte Croix

Le peuple, en grande foule, le suivait, ainsi que des femmes qui se frappaient la poitrine et se lamentaient sur Jésus. Il se retourna et leur dit : « Filles de Jérusalem, ne pleurez pas sur moi ! Pleurez plutôt sur vous-mêmes et sur vos enfants ! » (Lc 23, 27-28)

Méditation

Notre Seigneur poursuit sa route de souffrance. Et les femmes de Jérusalem pleurent sur lui en le voyant passer, couronné d'épines. Sincèrement émues, elles lui offrent spontanément l'hommage de leur compassion.

Mais Jésus détourne de sa personne les larmes répandues pour les reporter sur Jérusalem et ses habitants. Aujourd'hui encore, le Christ souhaite ardemment notre sanctification et la conversion des pécheurs dans toute ville et village, mais Il ne le peut sans nous. Serions-nous encore insensibles devant ses larmes et sourds à son appel à une vie de fidélité à sa Grâce ?

Prière

O Jésus, le message que tu as transmis jadis aux femmes de Jérusalem, tu nous l'adresses aujourd'hui : Tu nous veux voir pleurer nos péchés. Tu souhaites que nous compatissions à tes souffrances devant la disparition de la civilisation chrétienne dans nos pays autrefois si catholiques.

Jésus et Marie, nous vous demandons pardon pour tous ceux qui ne croient pas, qui n'adorent pas Dieu, qui n'espèrent pas et qui ne vous aiment pas. Nous vous promettons d'étendre votre règne en nous, en nos familles et dans notre société.

Je vous salue Marie

Chant

Neuvième station
Jésus tombe pour la troisième fois

Nous t'adorons au Christ et nous te bénissons

R. Parce que tu as racheté le monde par ta sainte Croix

Jésus déclara : Amen, amen, je vous le dis : si le grain de blé tombé en terre ne meurt pas, il reste seul ; mais s'il meurt, il porte beaucoup de fruit. Qui aime sa vie la perd ; qui s'en détache en ce monde la gardera pour la vie éternelle (Jn 12, 24-25).

Méditation

Avec cette troisième chute, le Christ Jésus approche de façon pénible à la consommation de son sacrifice pascal. Cette troisième chute suit de près la deuxième et achève l'ascension douloureuse du Golgotha. Nous voici à l'étape finale de cette marche.

C'est l'occasion de réfléchir au sens à donner à notre existence et d'offrir à présent l'étape de notre dernière maladie et de nos derniers instants. Pussions-nous échapper à la déchéance morale, toujours menaçante ; et surtout pussions-nous échapper à ce suicide assisté qui n'est qu'une euthanasie qui cache son nom, quelles que soient les circonstances de notre fin de vie.

Prière

O Jésus, fais que mon existence monte, par une ascension spirituelle ininterrompue vers le crucifiement de mes derniers jours. Et si je tombe de fatigue, de tristesse ou de lassitude, tiens-toi à mes côtés afin que je ne refuse jamais d'accomplir jusqu'au bout la sainte volonté de notre Père.

Notre Père

Chant

Dixième station
Jésus est dépouillé de ses vêtements

Nous t'adorons au Christ et nous te bénissons

R. Parce que tu as racheté le monde par ta sainte Croix

Les soldats crucifient Jésus, puis se partagent ses vêtements, en tirant au sort pour savoir la part de chacun. Ainsi s'accomplissait la parole de l'Écriture : Ils se sont partagé mes habits ; ils ont tiré au sort mon vêtement (Mc 15, 24 ; Jn 19, 24b).

Méditation

Arrivé au Calvaire, le supplice de Jésus commence par le dépouillement des vêtements comme pour la flagellation. Les vêtements arrachés rouvrent les plaies et ajoutent une très vive douleur à l'humiliation.

Voici le Christ dans la parfaite pauvreté, mais il devient vraiment ici l'hostie vivante dans sa chaste simplicité, livrée au sacrifice et à l'adoration des fidèles. Salut, véritable corps du Christ, né de la Vierge Marie, vraiment destiné à la souffrance et à l'immolation sur la Croix pour la Rédemption du monde !!!

Prière

O Jésus, en te voyant embrasser la plus grande pauvreté et l'état de victime pour nous restituer le vêtement de l'innocence perdue, apprends-moi à me détacher des biens matériels de ce monde. Donne-moi également une âme pure afin que j'évite dans mon comportement et dans mon habillement tout ce qui peut être occasion de trouble pour moi-même et pour mon prochain.

Notre Père

Chant

Onzième station
Jésus est cloué sur la croix

Nous t'adorons au Christ et nous te bénissons

R. Parce que tu as racheté le monde par ta sainte Croix

Comme Moïse a élevé le serpent de bronze dans le désert, ainsi doit être élevé le Fils de l'homme (Jn 3, 14).

Méditation

Jésus pend à la croix comme le fruit à l'arbre ; dressé entre ciel et terre, il s'offre à son Père pour le salut du monde. Tout à l'heure, il portait la croix, maintenant c'est la croix qui le porte. Moïse avait élevé au désert un serpent d'airain, les hébreux qui le regardaient étaient guéris de la blessure des serpents. Jésus, l'Agneau pascal, qui reposait sur deux branches de bois entrecroisées figurait lui aussi un signe de Salut, le véritable agneau immolé pour notre Salut. La croix devient maintenant l'arbre de vie dont le fruit délicieux est le Christ lui-même, celui qui est venu pour nous guérir des blessures du péché.

Prière

O Jésus, tu as été cloué à la Croix pour expier mon attachement déréglé aux péchés. Détache-moi de tout ce qui me sépare de toi. Je veux désormais m'attacher à toi seul en me fixant à la croix qui pourra me sanctifier. Aide-moi à ne jamais m'y dérober par lâcheté ou par faiblesse.

Notre Père

Chant

Douzième station **Jésus meurt sur la croix**

Nous t'adorons au Christ et nous te bénissons

R. Parce que tu as racheté le monde par ta sainte Croix

(Temps de silence, ceux qui peuvent s'agenouillent !!!)

C'était déjà environ la sixième heure (c'est-à-dire : midi) ; l'obscurité se fit sur toute la terre jusqu'à la neuvième heure, car le soleil s'était caché. Le rideau du Sanctuaire se déchira par le milieu. Alors, Jésus poussa un grand cri : « Père, entre tes mains je remets mon esprit. » Et après avoir dit cela, il expira. (Lc 23, 44-46).

Méditation

La Croix est le trône du Christ. Elle est le tribunal où il pardonne, elle est l'autel où il s'immole pour nous, elle est la chaire d'où il nous prêche l'oubli des injures, le zèle pour le salut des âmes, la piété mariale et l'abandon à la volonté au Père.

La prière de Jésus sur la croix se termine dans la certitude triomphale de la victoire : « Tout est consommé ». Jésus dépose sa vie par un geste sacrificiel d'adoration et de réparation. Le culte liturgique ne pourra plus connaître d'autre sacrifice que celui du Calvaire.

Prière

O Jésus, puisque la messe prolonge votre sacrifice de la Croix, aide-moi à en faire le centre de ma vie spirituelle. Puissé-je, en y assistant tout au long de l'année, entretenir sans cesse la ferveur accrue au cours de ce chemin de croix. Grave dans mon cœur vos saintes plaies afin que je te console selon les demandes exprimées par ta sainte Mère à Fatima.

Je vous salue Marie

Chant

Treizième Station
Le corps de Jésus est descendu de la croix

Nous t'adorons au Christ et nous te bénissons

R. Parce que tu as racheté le monde par ta sainte Croix

Comme il se faisait tard, arriva un homme riche, originaire d'Armathie, qui s'appelait Joseph, et qui était devenu, lui aussi, disciple de Jésus. Il alla trouver Pilate pour demander le corps de Jésus. Alors Pilate ordonna qu'on le lui remette (Mt 27, 57-58).

Méditation

Marie reçoit de Joseph d'Armathie le corps de son Fils supplicié, descendu de la Croix. Elle contemple avec une profonde affliction ce qu'en ont fait ses ennemis. La sainte Vierge ne peut garder longtemps dans ses bras le corps de son enfant, qui va demeurer au tombeau jusqu'au matin de Pâques. Cependant, sa tâche est loin d'être achevée ; car la dernière parole que son Fils lui a adressée : « Femme, voilà ton enfant » (*Jn 19, 26*), lui a donné sa mission de Mère de l'Eglise. Devenue ainsi notre mère, Marie ne manquera pas d'enfants blessés par la tentation, et même privés de vie surnaturelle par le péché. Ainsi apparaît-elle aujourd'hui pour nous comme Mère de miséricorde et de pardon ; et si Marie a pleuré pour son Fils, elle a pleuré aussi sur nous, ne la décevons pas !!!

Prière

O Notre Dame, suscite dans mon cœur les sentiments que tu as éprouvés au pied de la Croix de ton Fils, afin que je contribue à mon tour par ma prière et par mes sacrifices à ramener des âmes sur le chemin de la vertu et de la sainteté.

Je vous salue Marie

Chant

Quatorzième Station
Le corps de Jésus est déposé dans le sépulcre

Nous t'adorons au Christ et nous te bénissons

R. Parce que tu as racheté le monde par ta sainte Croix

Prenant le corps, Joseph l'enveloppa dans un linceul immaculé, et le déposa dans le tombeau neuf qu'il s'était fait creuser dans le roc. Puis il roula une grande pierre à l'entrée du tombeau et s'en alla. (Mt 27, 59-60).

Méditation

La tombée de la nuit va marquer le début du repos sabbatique. En présence des saintes femmes, Joseph d'Arimathie et Nicodème s'empressent d'achever les rites d'une sépulture sommaire. Nicodème a acheté les aromates et Joseph le linceul. Le corps de Jésus est déposé dans le tombeau que Joseph a fait creuser ; celui-ci roule la lourde pierre à l'entrée du tombeau et s'en va.

Désormais, un silence profond règne sur cette tombe qui gardera son secret jusqu'au matin de Pâques. Jésus est le grain de blé jeté en terre en vue des moissons futures. Le silence et l'immobilité de son corps sont féconds comme ceux de l'hostie au tabernacle ou dans nos cœurs.

Prière

O Jésus, aujourd'hui, en cette crise de l'Eglise, tu es bien silencieux pendant que vos ennemis semblent triompher de toute part. Mais tu restes le Maître et le Seigneur et, à l'heure que tu auras choisie, ton Eglise retrouvera son antique splendeur. Aide-moi de ne jamais perdre confiance en toi en ces heures douloureuses de ma vie comme en celles de l'Eglise. Car c'est au moment où humainement tout semble perdu que tu es plus que jamais prêt à nous secourir. Eclaire et soutiens le Pape François et nos évêques en cette heure difficile, donne-leur ta lumière et la force de diriger la barque de l'Eglise qui leur a été confiée, non pas avant tout vers une cité terrestre plus juste et plus fraternelle, mais bien vers le port de notre Salut éternel.

Notre Père

Chant